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Kathrin Censier
Secrétaire générale de la SSMG

Hansueli Späth 
Président de la SSMG

Etaient présents et présentes: le président

Hansueli Späth, la secrétaire Brigitte

Saner, la secrétaire générale Kathrin Cen-

sier, le comité au complet, 196 membres

(selon la liste de présence qui peut être

demandée au secrétariat).

Aucune modification de l’ordre du jour

n’est demandée. Il est accepté.

1. Procès-verbal 
de l’Assemblée générale 2003

Le procès-verbal (version française) a été

publié le 31 octobre 2003 dans le numéro

45/2003 de PrimaryCare et a été mis à dis-

position dans la salle. Il ne suscite aucune

remarque. Le président remercie la secré-

taire générale pour le procès-verbal de la

26e assemblée générale du 4 septembre

2003, qui est accepté.

2. Rapports annuels 
des présidents

L’élection de Jacques de Haller à la prési-

dence de la FMH au le 1er juillet 2004 

a nécessité un changement extraordi-

naire à la présidence de la SSMG, raison

pour laquelle les deux présidents succes-

sivement en exercice au cours de cette

année, Jacques de Haller et Hansueli

Späth, ont chacun établi un rapport pour

leur période d’activité respective. 

Les rapports annuels des présidents ont

été adressés aux membres et publiés le 22

octobre 2004 dans le numéro 43/2004 du

PrimaryCare. La parole n’est pas non plus

demandée au sujet de ces rapports an-

nuels, qui sont acceptés à l’unanimité.

3. Rapports des groupes 
de travail 

Les rapports annuels des groupes de tra-

vail de la SSMG sont régulièrement pu-

bliés dans PrimaryCare. Une brochure

contenant les rapports annuels a égale-

ment été mise à disposition dans la salle.

Des exemplaires supplémentaires sont 

à disposition sur demande au secrétariat.

L’ensemble des rapports annuels est éga-

lement consultable et téléchargeable sous

forme de fichiers PDF sur le site Internet

(www.ssmg.ch).

La parole n’est pas non plus demandée 

à propos des rapports des groupes de tra-

vail. Des remerciements sont exprimés

aux responsables des groupes de travail

pour leurs rapports, qui sont acceptés par

l’assemblée.

GT Tarification
J. Pellaton (il est le seul membre du

groupe) présente un rapport original, fai-

sant état des derniers développements de

l’actualité dans ce domaine. Il est en fait

porteur d’une bonne et d’une moins

bonne nouvelle.

La bonne nouvelle: le Tarmed suit son

cours sans anicroches majeures. Dans le

secteur de la LAA/AM/AI, la majorité

d’entre nous ont bénéficié d’une nette

amélioration de leur rémunération. 

La moins bonne nouvelle: la commission

d’assessment du secteur de la LAA/AM/

AI a constaté un net dépassement de la

marge supérieure de tolérance du coût

par cas moyen pour l’ensemble des prati-

ciens en activité privée. La statistique 

NewIndex (qui n’était disponible qu’à

partir d’août 2004) a malheureusement

confirmé cette tendance, ce qui a néces-

sité une diminution de la valeur du point

LAA/AM/AI, ramené à 0.92 CHF à dater

du 1er novembre 2004. Le contrat pour la

stabilisation des coûts par cas est donc

annulé avec effet au 31 octobre 04 sans

être remplacé. 

Dans le domaine de la LAMal, la valeur

du point a pu être relevée de manière sen-

sible dans 3 cantons, alors qu’il a dû être

abaissé une ou même deux fois dans plu-

sieurs autres cantons. 

Les contrôles des coûts ont confirmé l’ex-

trême importance que revêtent pour nous

dans tous les domaines les données four-

nies par les Trust Centers. Des contrats

vont être établis au cours des mois à venir

en vue du suivi de l’évolution de ces

coûts. Nous avons beaucoup appris des

erreurs constatées dans les anciens

contrats.

Ch. Schnyder de Cham se demande si les

médecins ne sont pas trop conciliants

dans les discussions au sein des commis-

sions et s’ils ne devraient pas se montrer

plus fermes. Le mécontentement est clai-

rement perceptible dans l’assemblée. 

J. Pellaton appelle cependant à la pa-

tience. Il comprend dans une certaine

mesure la frustration des membres, mais

signale qu’il ne sera possible de parvenir

à des solutions favorables que dans un cli-

mat de consensus avec nos partenaires. Il

assure l’assemblée que tout sera mis en

œuvre dans les négociations à venir pour

trouver des solutions satisfaisantes.

Des applaudissements nourris expriment

la reconnaissance de l’assemblée pour

l’engagement et le travail de J. Pellaton.

GT Formation continue/Promotion 
de qualité
Comme Christoph Cina est candidat au

comité, il se retire de son poste de respon-

sable du GT. Aucun successeur n’a mal-

Procès-verbal de la 27e Assemblée 
générale de la SSMG1

Assemblée générale du 21 octobre à Berne

1 Die deutsche Version dieses Artikels ist in 

PrimaryCare Heft 49/2004 erschienen.
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heureusement pu être trouvé au sein du

GT. C. Cina s’est beaucoup investi dans

ses fonctions de responsable du GT en fa-

veur de la qualité de la formation. Il a no-

tamment attaché une très grande impor-

tance au label SSMG, à la charte du spon-

soring, à la promotion de la qualité et à

l’e-learning, qu’il s’est efforcé d’améliorer

encore. André Dahinden a exprimé ses

remerciements à C. Cina et son interven-

tion sera publiée dans un prochain nu-

méro de PrimaryCare.

GT Littérature
R. Meyer est un membre fondateur de la

SSMG et a représenté la société pendant

de nombreuses années, tant au niveau ré-

gional qu’international. Depuis 1978, il a

patiemment réuni et géré une collection

de littérature qu’il a maintenant transfé-

rée sur Internet. Il a longtemps œuvré

pour la FIHAM de Bâle, pour le réseau de

recherche EU et pour la SSMG au niveau

international. Il n’a cessé de décrire et de

promouvoir la médecine générale dans

de nombreuses publications. C’est à

Franz Marty que revient la difficile tâche

de reprendre le GT Littérature. L’inter-

vention de Franz Marty pour remercier 

R. Meyer sera publiée dans PrimaryCare.

Le président Hansueli Späth remercie

chaleureusement R. Meyer, au nom du

comité, pour son fidèle engagement du-

rant toutes ces années. Il est le premier à

«être décoré» de la nouvelle cravate en

soie rouge de la SSMG.

4. Accueil des nouveaux 
membres

La SSMG compte 3766 membres au 14

octobre 2004. 267 collègues ont demandé

leur admission. Les nouveaux membres

sont admis in corpore et à l’unanimité.

16 membres sont décédés au cours de

l’année écoulée. Une minute de silence

leur est consacrée. 

86 démissions pour raison de fermeture

de cabinet, d’âge, de départ à l’étranger,

de changements dans leur activité profes-

sionnelle ou de cotisations non payées

sont relevées. 

5. SwissPep – 
Perspectives d’avenir

SwissPep a été fondée en 1999, la SSMG

ayant à l’époque soutenu ce concept par

l’achat d’actions pour un montant de

44400 CHF. Hormis la garantie de déficit

pour les évaluations manquantes par

Quali-Doc, la SSMG ne s’est pas engagée

à accorder de nouvelles contributions fi-

nancières au GT. La SSMG maintient ce-

pendant son soutien de principe à Swiss-

Pep. Il était devenu évident dès la fin de

l’année 2000 qu’il allait falloir soit conti-

nuer à investir dans la société SwissPep,

soit la liquider. Le comité de la SSMG

n’était à l’époque plus prêt à fournir une

aide financière, mais a continué à appor-

ter son soutien moral au produit Quali-

Doc. La situation financière difficile de

SwissPep SA a donc nécessité la recher-

che de nouvelles solutions dans les plus

brefs délais.

L’immense engagement de B. Künzi et de

W. Oswald n’a pas suffi à améliorer la si-

tuation, et le concept de European Prac-
tice Assessment (EPA), qui implique en

particulier le passage d’un «visiteur» au

cabinet médical, a été développé avec 

6 autres pays. Le projet SIPA, qui est

mené en Suisse dans 28 cabinets, a mon-

tré que ce système de visites structurées

est parfaitement réalisable et recèle une

valeur indéniable pour l’optimisation du

fonctionnement de ces cabinets. P. Chris-

ten a publié un compte-rendu sur l’EPA

dans PrimaryCare2. Le modèle européen

EPA prend donc aujourd’hui le relais de

Quali-Doc.

FMH Services (une association au sens ju-

ridique) a récemment annoncé vouloir

accorder une nouvelle contribution fi-

nancière dans le but d’assainir les comp-

tes et surtout de mettre en place un ma-

nagement lui permettant de conserver le

contrôle de l’EPA-Tool et de sa mise en

œuvre.

B. Saner quittera son poste de représen-

tante de la SSMG dans le conseil d’admi-

nistration de SwissPep SA. Le comité de

la SSMG a en outre décidé ce qui suit: le

paquet d’actions (22,2%) reste à la SSMG.

Il sera ainsi possible d’éviter de nouveaux

engagements financiers, tout en permet-

tant le maintien de l’intégration de l’EPA-

Tool. Le comité se montre réservé au sujet

de la certification EQUAM et prend pour

l’instant ses distances. A ce jour, SwissPep

a coûté approximativement 90000 CHF

à la SSMG. B. Künzi procédera à 30 nou-

velles évaluations à l’aide de l’EPA-Tool,

en collaboration avec l’Institut Aqua. Une

phase post-pilote sera lancée ces pro-

chains jours. Ceux qui seraient en mesure

de prendre une décision de participation

avant la fin de cette année sont priés de

prendre contact aussi rapidement que

possible avec B. Künzi par l’intermédiaire

de la homepage de SwissPep. La FMH

pourrait décider, dans le but d’encoura-

ger le lancement du projet EPA, de pren-

dre en charge la moitié du montant

consenti par les décideurs rapides. Les in-

téressé-es peuvent s’adresser à L. Schnei-

der, au secrétariat de la SSMG. 

Le président souhaite plein succès à cette

SwissPep nouvelle mouture, ainsi qu’à

l’EPA-Tool.

6. Rapports du caissier et des 
vérificateurs des comptes, 
budget 2003/04, fixation de 
la cotisation annuelle, proposi-
tions du caissier 

Des recettes de 1101434.55 CHF et des

dépenses de 1065801.44 CHF aboutissent

à un excédent de 35633.11 CHF. La for-

tune de la société se monte actuellement

à 229306.26 CHF.

La proposition du caissier, relative à une

modification de l’attribution des réserves,

est expliquée à l’assemblée. Les réserves

pour la dissertation de 18510.20 CHF de-

vraient être dissoutes et intégrées au ca-

pital propre de la SSMG. Les réserves

pour la recherche en médecine de famille

devraient être portées 30000 CHF au

maximum. La parole n’est pas demandée

et les deux propositions sont acceptées.

Sur recommandation des vérificateurs

des comptes M. Junod et Ch. Lanz, l’AG

donne décharge au caissier, C. Bosia, par

2 Christen P. Das europäische Praxis-Assessment

EPA. PrimaryCare 2004;4:688–9. Internet:

http://www.primary-care.ch/pdf/2004/2004-

37/2004-37-374.pdf
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acclamation. M. Junod lit le rapport des

vérificateurs des comptes. De vifs remer-

ciements sont exprimés au caissier démis-

sionnaire, C. Bosia, sous les applaudisse-

ments de l’assemblée.

Un budget 2003/2004 prévoyant des re-

cettes de 1181800.00 CHF et un résultat

net de zéro est proposé par C. Bosia. On

escompte un bénéfice dont la hauteur dé-

pendra du résultat du congrès de Berne

2004. Le budget tient également compte

des dépenses inhérentes à la seconde

conférence des présidents. Une seule ren-

contre annuelle des cadres de la SSMG

est largement insuffisante et la tenue

d’une seconde rencontre est devenue une

nécessité absolue. Le budget est accepté 

à l’unanimité des membres présents.

Les cotisations restent inchangées et se

monteront donc en 2004/2005, comme

précédemment, à 280 CHF pour les mem-

bres ordinaires, à 140 CHF pour les mem-

bres assistants et à 80 CHF pour les mem-

bres passifs. 

7. Elections: comité, 
chambre médicale, KWFB

Comité de la SSMG
R. Naegeli est réélu par acclamation.

Seuls deux successeurs ont été trouvés

pour les trois sièges vacants au comité. La

Suisse romande devrait absolument être

mieux représentée et il serait souhaitable

que la proportion des femmes au comité

soit plus élevée.

Les nouveaux candidats au comité de la

SSMG sont présentés par les présidents

des sociétés cantonales.

Arnold Bleisch, président de la SOGAM,

présente Christoph Cina. Né au Valais, à

Salquenen, C. Cina possède avec sa

femme un cabinet de médecine générale

à Messen. Il a activement participé à la

SOGAM et n’est «cédé» au comité de la

SSMG qu’avec grand regret par son pré-

sident cantonal.

Claudio Bosia, président de la STIMEG,

présente Franco Denti. F. Denti est un

vrai luganais, fortement engagé au Tessin

pour la médecine générale et dans la po-

litique professionnelle (journal local, Or-

dine dei Medici, etc.). Il prendra par

conséquent aussi la succession de C.

Bosia à la présidence de la STIMEG.

C. Cina et F. Denti sont élus au comité de

la SSMG par acclamation.

Elections à la chambre médicale et 
à la KWFB
De nouvelles élections ou des réélections

sont nécessaires pour A. Dahinden, F.

Denti, A. Früh, J. P. Keller, C. Klauser et

R. Naegeli. Les cadres de la SSMG sont

proposés d’une seule voix comme délé-

gués remplaçants dans les deux instances.

Ils sont tous élus ou réélus par acclama-

tion. C. Cina est nouvellement élu à 

la chambre médicale. Se sont retirés: 

C. Bosia, J. de Haller et A. Müller. 

8. Hommages

Accueil du nouveau président
Patrick Landolt, président de la société

médicale du Sihltal, souhaite un avenir

serein au nouveau président de la SSMG

et espère qu’il aura encore le temps, mal-

gré ses nouvelles tâches, d’assister ici 

ou là à quelque comédie ou représenta-

tion théâtrale. Il lui remet une pierre du

Sihltal au nom des 22000 habitants de sa

vallée. 

Hansueli Späth se réjouit visiblement de

l’accueil chaleureux réservé au nouveau

président de la société.

Prises de congé3

Remerciements à Jacques de Haller, pré-

sident de la SSMG de 2000 à 2004

Hansueli Späth remercie Jacques de Hal-
ler pour l’ouverture d’esprit, le sens criti-

que, l’attitude courageuse et la souplesse

dont il a toujours fait preuve tout au long

de sa présidence. Les points forts de cette

période ont été la création de notre jour-

nal PrimaryCare, l’encouragement à la

formation de nos futurs confrères généra-

listes par le soutien apporté aux FIHAM,

la professionnalisation de notre associa-

tion par la mise en place d’une véritable

direction, les contacts établis avec les of-

fices fédéraux, les médias et les autres so-

ciétés de spécialistes, pour n’en citer que

quelques-uns. J. de Haller était un prési-

dent à l’esprit critique, qui s’est battu cou-

rageusement pour la médecine générale,

tout en ayant su conserver une vision

d’ensemble. Il laissera sans aucun doute

un grand vide et ses pairs lui seront tou-

jours reconnaissants. Pour qu’il puisse

mieux s’orienter dans les méandres de la

FMH, la SSMG lui remet un système

GPS, sans oublier naturellement la cra-

vate rouge SSMG.

Des remerciements vont également à son

épouse, Isabelle Graesslé. Le président de

la FMH et sa femme pasteur sauront à

coup sûr trouver un sentier praticable

pour traverser la vie. Une Bible est donc

offerte au couple pour leur servir de guide

de référence dans les moments difficiles.

Remerciements à Andrea Müller, 
membre du comité
B. Saner a fait la connaissance d’A. Mül-
ler en 1999 au Bürgenstock, puisqu’elles

ont dû y partager la même chambre. 

A. Müller a travaillé activement depuis

six ans pour l’AMOV et la SSMG et 

elle a fonctionné comme «agent» de liai-

son avec le CMPR. Elle a participé à 

l’organisation du congrès de la SSMG de

Montreux, ainsi qu’à de nombreux autres

projets. Nous savons qu’A. Müller aime

tricoter et bien manger. Nous avons donc

le plaisir de lui offrir un bon d’achat pour

des pelotes de laine, un bon de repas 

gastronomique, ainsi qu’un roman histo-

rique.

Remerciements à Claudio Bosia, caissier
R. Naegeli remercie C. Bosia au nom du

comité pour son travail précieux tout au

long des six années passées en qualité de

membre du comité et comme caissier de

la SSMG durant l’année écoulée. Son

franc-parler a souvent permis de prendre

les bonnes décisions et ses propos étaient

toujours emprunts de bon sens et mar-

qués du sceau de la compétence. Comme

C. Bosia aime la randonnée, nous avons

le plaisir de lui remettre des bâtons de

randonnée, un couteau de poche avec 

altimètre, un chiffon d’Appenzell pour 

essuyer la sueur et un bon de repas pour

lui et les siens.

3 Les remerciements et les allocutions d’accueil

seront publiés dans PrimaryCare.
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Membre d’honneur – Jacques de Haller
Suite à sa nomination à la présidence de

la FMH, J. de Haller a bien mérité de de-

venir membre d’honneur de la SSMG. 

B. Kissling lui rend hommage et retrace

de façon originale quelques étapes ayant

marqué son passage à la SSMG. Avec

l’élection de J. de Haller, la présidence de

la FMH est confiée pour la première fois

depuis 30 ans à un médecin généraliste.

B. Kissling remet au nouveau membre

d’honneur une version miniature de l’ar-

bre à paroles, un merveilleux bonsaï. 

Le président de la FMH, J. de Haller, re-

mercie l’assemblée. Il ne reniera pas ses

origines et n’oubliera pas tous ceux qui

l’ont aidé tout au long de sa carrière.

Membre d’honneur – Marc Müller
Marc Müller devient également un mem-

bre d’honneur de la jeune génération de

la SSMG. Andrea Müller résume ses

hauts faits. M. Müller a modernisé la

SSMG et réalisé de nombreux projets

avec grand succès. La professionnalisa-

tion de la société était son idée et c’est lui

qui l’a mise sur les rails. Il n’a pas toujours

été un président facile, mais il n’a cessé

d’avoir à l’esprit les besoins et les souhaits

des médecins de premier recours. Il les re-

présente aujourd’hui avantageusement

comme président du Collège de médecine

de premier recours. 

9. Divers

J. Roffler rappelle la première journée na-

tionale de vaccination contre la grippe du

29 octobre 2004 et demande à tous les

collègues de participer à cette action.

Le président apporte son soutien à cet

appel et espère que la journée sera un suc-

cès qui contribuera à donner une image

positive des médecins de famille. Une

participation à cette journée d’action

n’impliquerait certainement pas d’efforts

surhumains.

Des remerciements sont adressés à tous

les collègues de la région bernoise qui ont

préparé ce congrès avec un très grand en-

thousiasme, lui ont consacré de nom-

breuses heures de travail et ont réussi à

mettre en place une organisation excel-

lente durant ces journées. La reconnais-

sance de tous est également exprimée à

l’adresse de ceux et celles qui ont travaillé

dans l’ombre et ont permis le succès de

cette manifestation. 

L’Assemblée générale se termine à 20h10.

Prochaine assemblée générale 
de la SSMG: Lucerne, du 10 au 
12 novembre 2005


